
 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                  

 

 

 

 

IX Reunião Ordinária do Grupo Técnico de Trabalho de Acupuntura e Medicina 1 
Tradicional Chinesa do CRF-SP 2 

07/12/2022 3 
Às dezenove horas e seis minutos do sétimo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e 4 
vinte e dois, deu-se início à IX Reunião Ordinária do Grupo Técnico de Trabalho de 5 
Acupuntura e Medicina Tradicional Chinesa do Conselho Regional de Farmácia do 6 
Estado de São Paulo, coordenada por Dr. Carlos Alberto Kalil Neves.  7 
Participações registradas presencialmente: Dr. Carlos Alberto Kalil Neves, Dr. José Nelson 8 
Martins Diniz, Dr. José Ricardo Domingues, Dra. Kátia Ramalho Silva, Dr. Marcelo Fernando 9 
Buzanelli e Dra. Maria Lúcia da Silva Germano Jorge. 10 
Participações registradas on-line: Dra. Giuliene Vieira Meneguello, Dra. Leika Mayumi 11 
Nakayama e Dr. Mário José Rezende Lopes da Costa.  12 
Ausências justificadas: Dra. Silvia Regina da Silva Eda, Dra. Tássia Cristina da Silva e Dr. 13 
Thiago André da Cunha.  14 
1. AGRADECIMENTOS. Dr. Carlos Alberto Kalil Neves agradece a colaboração de todos 15 
participantes do Grupo Técnico de Trabalho (GTT) neste ano, bem como, ao Datep pelo apoio 16 
nas atividades realizadas por este GTT.  17 
2. APRESENTAÇÃO DE NOVOS PARTICIPANTES. Não houve. 18 
3. INFORMES DOS COORDENADORES. Não houve. 19 
4. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO 20 
4.1. Avaliação crítica das atividades realizadas por este GTT em 2022. Dr. Mário José 21 
Rezende Lopes da Costa avalia de forma positiva a atuação do GTT. Dra. Maria Lúcia da 22 
Silva Germano Jorge comenta que o GTT foi muito produtivo. Dr. José Nelson Martins 23 
Diniz também avalia positivamente as ações realizadas por este GTT.  24 
4.2. Sugestões dos Membros de temas e ações a serem desenvolvidas por este GTT 25 
em 2023. Dr. Mário José Rezende Lopes da Costa sugere discutir: o cadastro de 26 
farmacêutico acupunturista como profissional autônomo em plano de saúde, a questão da 27 
fitoterapia na Acupuntura. Dra. Maria Lúcia da Silva Germano Jorge propõe identificar 28 
pessoas que possam trazer informações, seja sobra a formação, a preparação sobre 29 
fitoterápicos específicos e também sobre produtos e sua aplicação, disponibilidade, quem 30 
distribui, o cesso, a aceitação dos pacientes. Realizar apresentação sobre laser e falar também 31 
sobre consultório farmacêutico e sua estrutura. Dr. José Nelson Martins Diniz se manifesta 32 
em apoio as sugestões dos participantes. Dra. Kátia Ramalho Silva sugere, além das 33 
propostas já expostas, realizar atividades que apresente as variadas técnicas utilizadas na 34 
Acupuntura e proporem temas para os cursos da academia virtual. Dr. Marcelo Fernando 35 
Buzanelli concorda com as sugestões dos demais participantes. Dra. Giuliene Vieira 36 
Meneguello agradece ao GTT pelo trabalho desenvolvido. Dr. Carlos Alberto Kalil Neves 37 
sugere verificar a possibilidade de compartilhar os materiais elaborados por este GTT com todas 38 
as embaixadas. Dr. José Ricardo Domingues sugere: convidar, para a próxima reunião deste 39 
GTT, o Coordenador do Comitê de Educação Permanente, para explicar como produzir, 40 
organizar, formatar etc. as propostas de cursos para a Academia Virtual, realizar interações 41 
com outros Grupos Técnicos de Trabalho do CRF-SP e elaborar o material para a próxima edição 42 
da revista do farmacêutico. Encaminhamento: ao Datep para convidar o coordenador do 43 
Comitê de Educação Permanente, Dr. Alípio do Carmo, para participar da primeira reunião 44 



 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                  

 

 

 

 

desse GTT com intuito de explicar a forma de seleção de temas e ministrantes de cursos para 45 
a academia virtual. 46 
4.3. Inserção. Os participantes concordam em realizar as reuniões do GTT a cada dois meses, 47 
iniciando em fevereiro, sempre nas primeiras quartas-feiras, às 19h. Participantes cientes e de 48 
acordo. 49 
5. INFORMES DOS PARTICIPANTES DO GTT. 50 
5.1. Dr. Marcelo Fernando Buzanelli informa que houve uma solicitação por parte de um 51 
professor de odontologia para participar do evento Tendências Farmacêuticas, uma vez que o 52 
material desenvolvido pelo CRF-SP é muito bom, porém, Dr. Marcelo Fernando Buzanelli disse-53 
lhe que o evento era somente para farmacêuticos e acadêmicos de farmácia. Participantes 54 
cientes. 55 
5.2. Dr. Marcelo Fernando Buzanelli faz um resumo das atividades realizadas pelo Fórum 56 
dos Conselhos Atividades Fins de Saúde - FICAFS. Participantes cientes. 57 
6. ENCERRAMENTO COM A ELABORAÇÃO E ASSINATURA ELETRÔNICA DA ATA DESTA 58 
REUNIÃO - Concluídos os assuntos em pauta às vinte horas e trinta e seis minutos, Dr. Carlos 59 
Alberto Kalil Neves, encerra a reunião da qual foi lavrada a presente ata, que após lida e 60 
aprovada, será assinada eletronicamente pelos presentes nesta reunião. Próxima reunião 61 
agendada para o dia 01/02/2023, às 19h. Ata redigida por Joilson Lopes da Silva. 62 


